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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 14/10/2009 DEL 

CONSIGLIO DI CORSO DI STUDIO IN MATEMATICA 

DELLA FACOLTA' DI SCIENZE MM.FF.NN.  

 
 

Il  Consiglio dei Corsi di Studio in Matematica (Triennale e Magistrale/Specialistica) si è  riunito  il 

giorno   14 Ottobre 2009,  alle ore 15 , nel Seminario II del Dipartimento di Matematica, per 

discutere, come dall'avviso di convocazione, il seguente o.d.g. 

1. Approvazione del verbale precedente 

2. Comunicazioni 

3. Programmazione didattica a.a 2009/2010:  modifiche 

4. Pratiche studenti 

5. Conferme in ruolo (professori Lenci e Loli Piccolomini) 

6. Varie ed eventuali 

Sono presenti i Professori Ordinari: Emanuela Caliceti, Massimo Campanino, Giulio Casciola, 

Angelo Cavallucci, Salvatore Coen, Massimo Ferri, Sandra Graffi, Vincenzo Grecchi, Ermanno 

Lanconelli, Mirella Manaresi, André Martinez; 

i Professori Associati: Pierluigi Contucci, Rita Fioresi, Calogero Tinaglia;  

i Ricercatori: Irene Crimaldi,  Marta Morigi, Sergio Venturini;  

i Rappresentanti degli studenti: Beatrice Abbondanza, Agnese Baldisserri, Federico Bucciarelli, 

Valentina Conti, Annalisa Loviglio, Massimiliano Vignoli.  

Hanno giustificato la loro assenza:  

i Professori e i Ricercatori: Giovanna Citti, Bruno D’Amore, Luca Migliorini, Piero Plazzi, Andrea 

Castro, Monica Idà, Marco Lenci, Elena Loli Piccolomini, Libero Verardi, Maximiliano Sioli. 

 

Alle ore 15.15, constatata la presenza del numero legale, il  Presidente,  prof. Ermanno Lanconelli, 

apre la seduta.  

Funge da Segretario la Prof.ssa Emanuela Caliceti. 

  

Si passa alla discussione dei punti all’ordine del giorno.  

1. Verbale approvato. 

2. Comunicazioni: 
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a. Il Preside chiede al Consiglio di Facoltà il via libera per avere co-finanziamenti 

dall’Ateneo per la chiamata di un Professore straniero di categoria equivalente a 

professore ordinario. Il Preside vaglierà le possibilità presentate. In questo 

momento è stata presentata una sola proposta da parte del Dipartimento di 

Astronomia. Tale proposta è stata avanzata unitamente alla condizione di 

“restituire” un posto da ricercatore precedentemente assegnato al Dipartimento. 

Alla luce di questi fatti, il Presidente chiede ai membri del ccdl di riflettere sulla 

possibilità di avanzare proposte in Facoltà. 

b. I rappresentanti degli studenti chiedono al Consiglio di fissare pre-appelli a 

novembre per gli studenti del terzo anno che, dovendosi laureare entro dicembre 

per iscriversi alla laurea magistrale, hanno bisogno di finire gli esami. Il Consiglio 

approva all’unanimità con la condizione che i pre-appelli verranno concessi 

solamente agli studenti che hanno una reale possibilità di laurearsi a dicembre. 

c. Il Consiglio delibera di riservarsi la possibilità di posticipare l’appello di laurea di 

dicembre nel caso in cui gli studenti lo ritenessero utile. 

d. Il Presidente comunica che da questo anno accademico possono essere ammessi 

alla Magistrale anche studenti provenienti da corsi di laurea diversi da Matematica. 

Per permettere a tutti di partire da un livello minimo adeguato si pensa che 

possano essere indicati agli studenti esami singoli che possono essere scelti come 

liberi. Tali esami saranno richiesti come requisiti per l’ammissione. 

3. Programmazione didattica: 

a. Critica dei principi: il Presidente comunica che si è concretizzata la possibilità di 

attivare il corso, tenuto precedentemente dalla Professoressa Capodaglio, 

assegnandolo al Professor Salmon. Il Presidente lascia la parola al Consiglio per 

esprimere pareri. Prende la parola il Professor Coen spiegando che, i professori 

afferenti al settore disciplinare di geometria, sono tutti favorevoli all’assegnazione 

del corso, sia per le conoscenze del professor Salmon in materia sia per l’esperienza 

da lui maturata negli ultimi anni nel tenere corsi della SSIS. Il professor Salmon terrà 
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il corso a titolo gratuito a causa della mancanza di fondi. Il Consiglio approva 

all’unanimità. 

b. La Prof.ssa Fioresi chiede al Consiglio di poter attivare un corso opzionale per la 

laurea triennale in matematica denominato “Complementi di Algebra” di 6 cfu da 

tenere nel primo semestre del presente anno accademico. La richiesta è motivata 

dalla carenza, manifestata da un gruppo di 7/8 studenti, di corsi opzionali nel 

settore dell’algebra. Si chiede al Consiglio di approvare la proposta. Prendono la 

parola vari Professori: 

i. Graffi ritiene che la programmazione  didattica è stata già approvata a 

febbraio e non sarebbe equo per professori e studenti attivare un nuovo 

corso a lezioni iniziate; 

ii. Campanino mette in risalto che la distribuzione dei crediti per i corsi 

opzionali è stata pesata fra i vari settori disciplinari in fase di 

programmazione didattica; 

iii. Lanconelli evidenzia che si tratta di una situazione anomala, dovuta alla 

sovrapposizione di vecchio ordinamento e nuovo ordinamento. Il passaggio 

ha causato l’attivazione di pochi corsi opzionali, mettendo così un ventaglio 

ristretto di corsi a disposizione degli studenti. 

iv. Manaresi concorda con il parere di Graffi sulla procedura non corretta, 

sottolineando però il motivo scatenante che ha spinto il gruppo di 

geometria ad attivare pochi corsi: la carenza di docenti del settore, 

conseguenza dei recenti pensionamenti. 

v. Loviglio e Vignoli, rappresentanti degli studenti, precisano che si tratta di 

una concessione che porterà solo benefici agli studenti che in questo 

momento si trovano in difficoltà. 

Alla fine del dibattito il Consiglio approva all’unanimità ma si precisa che si tratta di 

un caso eccezionale dovuto alla sovrapposizione di vecchio e nuovo ordinamento e 

il fatto non deve creare precedenti. 
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4. Pratiche studenti: 

a. Romania Vincenzo. Il Consiglio approva sia l’iscrizione al primo anno del Corso di 

laurea triennale in Matematica che la convalida degli esami sostenuti. 

b.  Carpani Giacomo. Il Consiglio approva l’iscrizione al secondo anno della laurea 

triennale in Matematica e convalida gli esami sostenuti con la seguente 

precisazione: 

i. i 10 CFU di Istituzioni di Matematiche - primo corso e i 10 CFU di Istituzioni di 

Matematiche - secondo corso vengono riconosciuti per i 14 CFU di Analisi 

matematica I; 

ii. lo studente deve fare un colloquio integrativo di 1 CFU per Logica 

matematica. 

c. Calderoni Marco. Il Consiglio approva l’iscrizione al primo anno della laurea 

triennale in Matematica e convalida gli esami sostenuti con la seguente 

precisazione: 

i. i 10 CFU di Econometria applicata e i 9 CFU di Economia degli intermedi 

finanziari vengono riconosciuti per i 6 CFU di Finanza matematica (lista 2) e i 

6 CFU di Matematica per le applicazioni economiche e finanziarie (lista 3); 

ii. i 5 CFU di Laboratorio Informatico I, i 2 CFU di Laboratorio Informatico II e i 2 

CFU di Laboratorio Informatico III vengono riconosciuti per i 3 CFU di Attività 

professionalizzante; 

iii. i 4 CFU di Matematica per l’economia applicata e i 9 CFU di Matematica 

vengono riconosciuti per i 6 CFU di Matematiche elementari da un punto di 

vista superiore I (lista 2) e per i 6 CFU di Matematiche elementari da un 

punto di vista superiore II (lista 3). 

d. Guerrini Stefano. Il Consiglio approva la richiesta di opzione al nuovo Corso di 

Laurea Magistrale in Matematica. 

e. Margherita Bonaldi chiede l’autorizzazione a discutere la tesi con un professore 

esterno (Allegato C). Il Consiglio approva all’unanimità. 
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f. Il CCdL delega il Professor Coen ad indagare sulla questione riconoscimento crediti 

degli studenti erasmus provenienti da Parigi.  

g. Studenti in debito d’esame per insegnamenti tenuti nell’anno accademico 2008/09 

da Professori che andranno fuori ruolo dal I novembre 2009: potranno sostenere 

l’esame con le commissioni sottoscritte: 

i. Istituzioni di Analisi Superiore I.  

Commissione: Lanconelli (presidente), Favini, Cavallucci. 

ii. Istituzioni di Analisi Superiore II. 

Commissione: Lanconelli (presidente), Favini, Cavallucci. 

iii. Ricerca Operativa. 

Commissione: Lanconelli (presidente), Favini, Cavallucci. 

iv. Varietà Differenziali. 

Commissione: Coen (presidente), Vaz Ferreira, Tinaglia. 

h. Per l’insegnamento di Metodi Matematici per le Scienze II, tenuto dal prof.Muratori 

sino al I novembre 2009, data del suo collocamento a riposo, la commissione 

d’esame è così costituita: Lanconelli (presidente), Favini (membro), Muratori 

(cultore della materia). 

 

5. Alle ore 16.30 la seduta è ristretta a Ordinari e Associati.  Il Presidente comunica che, 

essendosi concluso il primo triennio di attività dei Proff. Marco Lenci e Elena Loli 

Piccolomini, il Consiglio è chiamato a esprimere un parere sulla loro conferma nel ruolo dei 

professori Associati. Chiede la parola il Prof. Sandro Graffi che illustra l’attività didattica e 

scientifica del Prof. Marco Lenci nell’ultimo triennio accademico. Il Prof. Graffi presenta 

inoltre una relazione scritta, comprendente un CV del Prof. Marco Lenci, allegata al verbale 

della presente seduta (Allegato D).  

Chiede la parola il Prof. Giulio Casciola che illustra l’attività didattica e scientifica della 

Prof.ssa Elena Loli Piccolomini nell’ultimo triennio accademico. Il Prof. Casciola presenta 
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inoltre una relazione scritta, comprendente un CV della Prof.ssa Elena Loli Piccolomini, 

allegata al verbale della presente seduta (Allegato E). 

Sentite le relazioni il Consiglio, unanime, esprime vivo apprezzamento per l’intensa, 

proficua e altamente qualificata attività didattica e scientifica dei Professori Lenci e Loli 

Piccolomini, e ne propone con particolare compiacimento la conferma nel ruolo dei 

professori Associati. 

Alle ore 17.00, esaurito l’ordine del giorno, il Presidente dichiara tolta la seduta. 

 


